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STAND AMAM au VILLAGE des ASSOCIATIONS 
128ème CONGRES de la SFO 

PARIS Porte Maillot 7 – 9 mai 2022 
 
Notre Association AMAM a tenu un stand au  
VILLAGE des ASSOCIATIONS lors du Congrès de la Société Française 
d’Ophtalmologie des 7, 8 et 9 mai 2022. 

 
Vous en trouverez ci-dessous le compte-rendu détaillé, que l’on peut résumer en un 
mot : REUSSITE. 
 
En permanence 3 personnes étaient présentes au stand. Ont participé : Madeleine et 
Guy Linck, Marie Charmette et son conjoint, Joris Bergein, Jérôme Poirier et Sabine 
Ballery. 
 
Ces 3 journées ont été marquées par de nombreux et fructueux échanges. 
 
 

1 - VISITE d’Ophtalmologistes et autres acteurs en Ophtalmologie, avec la 
constatation que la plupart d’entre eux découvraient l’existence de notre 
association… 
 
Le Dr Robert Bellod, ophtalmologiste à Chartres, qui souhaitait nous faire connaître 
par la mise en place d’affiches AMAM dans ses lieux d’exercice, a été retenu par 
l’annonce de l’organisation de la Journée annuelle AMAM…à Chartres. 
 
Le Dr Romain Jaillant, ophtalmologiste à Paris 17ème (association de 3 ophtalmo en 
exercice libéral) a été très intéressé par nos actions et a proposé un lien vers AMAM 
dans le site Qualidoc, démarche effectuée quelques jours après la fin du Congrès. 
 
Société Light Vision (Mr Marc Adamowicz) : nous a présenté un système en 
développement de lunettes électroniques de reconstitution visuelle (déjà développé 
par une autre société, système ESIGHT) ; nous lui avons suggéré de prendre contact 
avec des Services Basse Vision, notamment le CRBVTA à Poitiers et l’ABV à 



 

 

Clermont-Fd. Mais ces systèmes sont d’une utilisation limitée, en « statique » : 
intérieur (TV), cinéma …, et sont très onéreux (environ 7000 €) 
 
Télé-Ophtalmologie par Catel (Amanda Xayasombath) 
« Incubateur de Communautés e-Santé » 
Nous propose une inscription gratuite sur leur site www.teleophtalmologie.info 
Qui est en cours de développement : cette démarche sera effectuée ultérieurement. 
 
Site www.guide-vue.fr 
Présenté par Véronique Vayssie, qui prévoit d’inscrire AMAM sur ce site 
 
Visite (prévue) des Laboratoires THEA 
(Mr François Corteval et Mme Fabienne Seccaud) 
Pour préciser les modalités de partenariat dans le « Board France » pour le projet de 
commercialisation en officine d’une atropine faiblement dosée 
 
 

2 – ECHANGES avec d’autres associations 
 
AVH Paris (M. Olivier Loock, Directeur Développement et Suivis associatifs) 
 
Association MARFAN 
Concernée par les myopies syndromiques 
 
DMLA : Mr Jean-Charles Amblard, qui connaît personnellement Yves Birnbaum et lui 
transmet son amical souvenir 
 
OVR (Association contre l’Occlusion Veineuse Rétinienne) : édite un livret 
d’information patient. Echange sympathique avec son vice-président.  
Site www.asso-ovr.fr 
 
RETINA-France : échange avec des représentants bien connus de Sabine Ballery, 
qui ont proposé la rédaction par Madeleine Linck d’un témoignage sur l’acceptabilité 
de la canne blanche ; ce sera fait prochainement 
 
 

3 – SNOF et Revue Française d’Ophtalmologie 
 
Sabine Ballery et Madeleine Linck se sont rendues à leur stand et ont négocié 
l’insertion, dans un prochain numéro de cette revue, d’une présentation de l’AMAM et 
de la Journée organisée à Chartres. En contrepartie, achat par AMAM de l’annuaire 
2022 de l’Ophtalmologie Française, où se trouvent les coordonnées 
d’ophtalmologistes, orthoptistes et associations dont AMAM. Les informations 
contenues dans cet annuaire pourront être communiquées aux adhérents qui ont 
besoin d’une adresse proche de leur domicile, sur demande à la Présidente. On peut 
regretter que les Centres Basse Vision ne soient pas répertoriés. 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

4 – Pour finir, POINTS très POSITIFS :  
 
Le Professeur Nicolas LEVEZIEL est venu à deux reprises à notre stand, ce qui nous 
a permis d’échanger au sujet de la vie de notre association et de préciser son 
intervention lors de la journée de Chartres. 
Nous le remercions vivement de ce soutien. 
 
Discussions entre nous, notamment 
- avec Sabine, pour avancer dans les détails de l’organisation pratique des Journées 
Chartres, qui s’annoncent d’une exceptionnelle qualité 
- avec Joris Bergein, adhérent récent très motivé et très à l’aise dans l’utilisation des 
outils modernes de communication, qui propose la création d’un groupe WhatsApp 
AMAM. La constatation est faite que pour un certain nombre d’adhérents il est plus 
facile d’utiliser leur smartphone que leur ordinateur. Un essai sera fait avec un petit 
groupe d’adhérents, notamment membres du Comité Directeur et Référents en 
région, à titre de test. Si cela s’avère positif, ce nouveau mode de communication 
sera diffusé à tous les adhérents, qui pourront y être inclus sur demande expresse de 
leur part, en acceptant de communiquer leur numéro de téléphone. 
 

 
Compte-rendu rédigé par Madeleine Linck, Présidente AMAM 

                                       
                                Madeleine LINCK et Sabine BALLERY     

 
Madeleine LINCK, Marie Charmette et 2 adhérents, Guy Linck et Joris BERGEIN 

 


